



Voici la page spéciale
de l'Equipe "JUNIOR"
de "CLARTÉS"...

= Les
écoliers,
écolières
et tous ceux
du "Caté"...

Opinions d'Enfants

Tous les journaux présentent, de temps en temps, pour faire connaître l'opinion des gens sur tel ou tel sujet, une grande enquête (méthode dite « Gallup ») où on pose un certain nombre de questions au plus grand nombre de personnes possible) ou au contraire, l'interview (sorte de causerie-interrogatoire) de grands personnages célèbres.

Mais de telles enquêtes sont toujours faites auprès de grandes personnes, aussi « CLARTÉS » a pensé qu'il serait très intéressant — en même temps que très profitable — d'interroger les enfants... vos enfants... qui, malgré leur jeune âge, n'en ont pas moins pour autant, des idées originales et des jugements que la fraîcheur de leur âge rend souvent plus justes que ceux des adultes.

Voici donc, sans aucune retouche, les réponses des enfants à quelques questions qui leur ont été posées.

MA FAMILLE

- J'aime beaucoup papa et maman.
- Mon petit frère et ma petite sœur sont gentils.
- Les aînés travaillent avec papa.
- Papa joue souvent avec moi. J'aime plaisanter avec lui et lorsqu'il est fatigué quand il rentre du bois, il s'endort à table, je m'amuse à le réveiller, mais il ne se fâche jamais.

Maman fait le ménage à la maison, je l'aime beaucoup, elle me soigne si bien quand je suis malade. Je travaille un peu avec elle après école.

Papa et maman me gâtent, aussi j'exagère quelquefois mes désirs... (!)

Certains ont leur maman qui est morte, et ils ont bien de la peine.

— Dans ma famille, on ne se dispute jamais. On mange sans causer, car si on cause, papa nous donne une tape sur la main. Maman me donne souvent de l'argent pour aller au cinéma.

— Papa a été malade, mais j'ai essayé d'être gentil pour lui. Le soir je fais mes devoirs, puis je joue. Maman tricote et papa lit son journal.

— On est si bien le soir, tous réunis autour du feu. Quelquefois ensemble on joue à la belote.

— Nous avons de la chance d'avoir une maman qui nous dit ce qu'il faut faire ou ne pas faire.

— J'aime ma famille, car c'est là qu'on nous fait à manger... (!)

MON PAYS DE LA VERRERIE

— J'aime bien mon pays de La Verrière, car c'est mon pays natal : il est entouré de forêts et nous pouvons aller jouer dans les bois et les prés.

— L'hiver, on peut luger sur les pentes, on a de la chance, car, dans les autres villes, on ne pourrait pas, on nous prendrait nos lugés.

— On est dans « un trou » entouré d'arbres et l'été on est bientôt à l'ombre.

— La vie est assez difficile, et les grands doivent travailler dur.

— J'aime La Verrière parce qu'il ne passe pas tant de voitures que dans les villes, mais aussi souvent les caniveaux sont très sales.

— Nous avons une église qui se trouve dans la rue principale et plusieurs commerçants pour faire les commissions.

— Peut-être je quitterai un jour La Verrière, mais je l'aime quand même... Si je quitte un jour La Verrière, j'aurai le cafard.

MES CAMARADES

— J'ai beaucoup de camarades, ils sont gentils et préteurs.

— On peut jouer ensemble, rire de bons coups, organiser beaucoup de jeux... et souvent aussi faire des « tours de chiens » !

— J'aime beaucoup ma camarade et elle m'aime aussi : quand on ne se cause plus deux jours, alors elle revient me chercher pour jouer... ou quand elle n'a plus de jouets, alors je lui en prête... Elle est gentille, ma camarade, mais elle est aussi malingre. Souvent le jeudi nous partons toute une bande, courir, s'amuser dans les bois, les champs. Souvent nous rentrons dans un piteux état, et c'est la dispute, alors, qui nous attend.

J'ai beaucoup de camarades, sauf un que j'aime mieux que les autres. Nous jouons ensemble et on ne se sépare jamais.

Certains de mes camarades sont gentilles, d'autres méchantes.

— Avec mes camarades, nous organisons des théâtres à l'occasion des fêtes.

— Certaines camarades ont été aimables et dévouées pour moi, aussi je les aime mieux que les autres.

MES JEUX

— Les jeux qu'on aime le plus sont : la balle à trois, le palet, les billes, « la mich, ta-ya ».

— J'aime encore la luge, la course, le ballon, la cachette à la couleur, à la pierre.

— A La Verrière, on joue souvent à « la tape ».

— On essaye aussi souvent des jeux nouveaux, mon camarade et moi, on a essayé de jouer à la boxe, je lui est calé un coup de poing dans la figure et il m'a dit : « Tu n'as pas le droit de me taper ». Alors, après, on n'a plus pu jouer... évidemment (!)

— Mon jeu préféré est le football. Tous les jeudis sur le terrain, une équipe de jeunes se réunit pour jouer jusqu'au soir.

— Les jeux sont pour moi mon plus beau plaisir.

— J'ai l'amour du jeu.

— Mes jeux ne sont pas « brutaux » au contraire, ils sont plutôt rigolos. Mon jeu préféré, c'est les chiqués. On casse parfois beaucoup de billes. Quand on n'en a plus, alors... on regarde les autres jouer.

MON ECOLE

— J'aime beaucoup mon école. On y apprend des choses intéressantes. On devient instruit... On fait souvent du travail manuel.

— C'est le dessin qui est le plus aimé des écoliers, mais moi je n'aime pas du tout la dictée.

— Le maître a souvent bien du mal pour s'occuper de nous.

— Mon école est très jolie : de larges baies à carreaux bleus... On croirait presque que nous sommes dans un hôpital (!)

— Pour moi, à l'école, je travaille encore assez bien, mais je n'aime pas le calcul, car c'est du boulot pour chercher les opérations et les solutions.

— J'aime bien mon école et mes maîtres, et je suis assez attentif (!) A présent, je suis « presque » premier, mais je bavarde aussi un peu, alors, je me fais punir.

— J'aime bien aller à mon école, parce que c'est là que je fais mon « éducation ».

Merci à Jean, Bernard, Gilles, Christian, Alain, Antoinette, Danielle, Ariette, Christiane et Nicole qui nous ont donné avec franchise leurs impressions d'enfants... si riches d'enseignements pour nous autres, grands personnes !

« SI VOUS NE DEVEZ PAS SEMBLER A L'UN DE CES PETITS... » a dit Jésus !

